

★ あなたのグリーンカーテンについて教えてください。 当てはまる箇所にチェック（□または■）してください。	
育てた植物	ゴーヤ
育てた場所	<input checked="" type="checkbox"/> 南側 <input type="checkbox"/> 西側 <input type="checkbox"/> 東側 <input type="checkbox"/> 北側
育て方	<input checked="" type="checkbox"/> 地植え <input type="checkbox"/> プランター <input type="checkbox"/> その他（ ）
種・苗を植えた日	5月（□上旬、■中旬、□下旬）
作成にかかった費用（おおよそ）	ネットを持ち上げるBKT作成費用 1200円
グリーンカーテンの大きさ	縦 4.5m × 横 2.7m = 12 m <sup>2</sup>

★ グリーンカーテンの効果はどうでしたか？ 当てはまる箇所にチェック（□または■）してください。	
涼しさ	今年は酷暑で、終日エアコンを使用していたため、この設問には答えられない。
省エネ（エアコン使用回数）	但し、8月下旬になり、おひさまが低くなり、室内に差し込むようになり、グリーンカーテンのおかげで、陽が差し込まない効果はあった。
省エネ（エアコン設定温度）	またベランダ側壁は、日が当たらず、高温に焼けることはなかった。
温度 (分かる範囲で記入してください)	

★ グリーンカーテンの育て方やネットの設置方法などで、工夫した点や成功のポイントを教えてください。（必ずご記入ください）

当初、（15年前から昨年まで）縦3.6m（1.8m×2枚）の高さだったが、ベランダの側壁が焼けるように熱くなるので、今年は側壁が焼けないように側壁の上の手すりまで弦が上るように繁茂させたら、日が当たらなくなり、側壁が冷たいとは言わないが、焼けることはなくなった。

また今までは、ベランダの側壁から真っすぐネットを垂らしていたが、今年は側壁に突っ張り棒を入れて、30cmくらいのネットを持ち上げるようにして、実が側壁に張り付き、取りにくかったが、今回は裏から収穫できるようにした。

設問で、効果はどうだったか？と問われても、今年は記憶のある範囲では、今年ほどの酷暑は初めての経験であり、果実はできるが、例年のように30cmくらいのゴーヤが取れなく、20cmくらいになると実が赤くなってしまった。

また葉は枯れこそしなかったが、水やりは毎日朝晩に実施した。

★ グリーンカーテンづくりの中で、失敗した点や今後改善していきたい点があればご記入ください。（必ずご記入ください）

今年は発芽した苗が1mくらいに伸びたときに、摘心ができなかったので、例年と比べ、葉の密度が例年より粗く、カーテンの向こうが透けて見えた。

ゴーヤと同じところに、小玉スイカを植えたが、ゴーヤへの朝晩の水やりが、スイカには堪えたようで、水のやりすぎで、せっかく5cmくらいに育ったスイカの玉が、水膨れで割れてしまった。

★ グリーンカーテンを始めたきっかけ、感想、アイデア、グリーンカーテンで育てたゴーヤなどの料理レシピなど、ご自由にご記入ください。（必ずご記入ください）

もともとは、我が家は庭の奥行きがないため、道から窓が近くに見える。それをカバーするための目隠しとしてゴーヤネットを始めた。

初めて見ると、30cm弱のゴーヤが結構たくさんできた。

夏のゴーヤ、冬のプロッコリーは癌の予防になるらしいので、食感があまり好きではないが、積極的に食べるようしている。

例年ゴーヤができるすぎるので、1cm幅で切って、冷凍にして年中食べられるようにしている。

さらには知り合いに配り、親睦を図っているが、今年は実が小さいうちから赤くなってしまい、それができず、ストックできなかつたことが残念でした。